

adressées aux journaux de Victoria et de San Francisco, que j'ai jugées les plus dignes de foi.

I.

Lorsqu'un navire est entré dans le détroit de Fuca par un temps calme et serein, un panorama grandiose se déroule aux yeux des passagers. A droite, apparaissent les montagnes du territoire de Washington, flanquées du mont Ranier, et dominées, au centre de la chaîne, par le mont Olympus ; le spectacle est plein d'enchantement, lorsque les pics, éclairés par un beau soleil, sont à deminoyés dans de bleuâtres et transparentes vapeurs. Les premières montagnes, basses et ondulées, sont baignées par la mer : les autres, élevées et aux sommets couronnés de neiges éternelles, s'éloignent de la côte. Elles sont toutes couvertes d'épaisses forêts et découpées par de profondes et sombres vallées qui s'étendent, en s'abaissant graduellement, jusqu'à l'Océan Pacifique. La plus remarquable de ces montages est le mont-Baker, pic neigeux, dont l'altitude est de 12,000 pieds et qui domine tous les massifs environnants. C'est un volcan en activité, comme l'ont été la plupart des pics de la chaîne des monts Cascades à laquelle il appartient, et, dans ces dernières années, on l'a vu plus d'une fois en éruption. A gauche, la vue du voyageur se porte sur la grande île de Vancouver que les Etats-Unis ont cédé à l'Angleterre par le traité de 1846, d'un sol aussi tourmenté que celui de la terre-ferme, et déjà renommée pour ses bois de charpente, ses gisements de houille et ses pêcheries. Puis, quand le navire a pénétré dans le golfe de Georgia, parsemé d'innombrables petites îles, les unes couvertes de végétation, les autres rocheuses et stériles, la Colombie Britannique devient le fond du tableau. Cette vaste contrée que l'on appelait alors Nouvelle-Calédonie, faisait partie du territoire concédé à la Compagnie de la Baie d'Hudson, lorsqu'elle en fut détachée, en 1858, pour être dotée d'une administration coloniale, comme l'avait été, antérieurement, l'île de Vancouver. Plus tard, en 1866, un nouvel acte impérial réunit les deux colonies sous un seul et même gouvernement dont dépend aussi le groupe d'îles de la Reine Charlotte.

La Colombie Britannique, située entre les 49° et 55° degrés de latitude boréale, est bornée au nord par les rivières Simpson et Finlay, au sud par le territoire de Washington, à l'est par les Montagnes Rocheuses, à l'ouest par la baie de Georgia qui la sépare de l'île de Vancouver. Elle a, sur l'Océan Pacifique, un déve-